

UN PROGRAMME POUR 1919

Suggestions pratiques au sujet de l'assistance à la messe pour les fidèles (1)

L'assistance des fidèles à la messe est le résultat de la conviction et de la bonne volonté.

I

Le résultat de la conviction

Le fidèle doit être convaincu de l'excellence de la messe et de la place importante qu'elle doit occuper dans sa vie. Cette conviction toute surnaturelle, qui n'est au fond que l'esprit de foi, dépend de la grâce intérieure de Dieu et aussi dans une certaine mesure, de cette grâce extérieure qu'est le zèle sacerdotal. Pour faire naître cette conviction, voici quelques moyens pratiques, d'ordre ministériel, que nous pourrions suggérer :

1^o Les congrégations paroissiales

Les Congrégations paroissiales apportent aux prêtres qui s'en occupent activement une double consolation : elles groupent les âmes les mieux disposées, déjà ferventes, d'une paroisse, et par ce premier groupement qui s'impose à l'attention paroissiale, elles attirent d'autres âmes jusque-là craintives, hésitantes ou indifférentes qui se laissent réchauffer par l'atmosphère de piété qui y circulent. Aux réunions des Congrégations, le Directeur peut donner des instructions

(1) Ces suggestions pratiques que nous offrons à nos vénérés Confrères comme un programme à remplir pour la présente année nous furent envoyées par le savant et regretté Mgr F.-X. Piette. Nous les publions à sa pieuse mémoire et à l'honneur de son zèle si apostolique. En traçant ces lignes, le bien-aimé Prélat écrivait sans le savoir son autobiographie. Puisse-t-il rencontrer dans la phalange des Prêtres-Adorateurs de nombreux imitateurs. C'est là un de nos vœux les plus ardents.